
ab 20:20Uhr Ort Kita St.Margareta bis 22:15Uhr

anwesend entschuldigt

Gabi Laist-Kerber GLK Thomas Unkelbach

Holger Almenröder HA Stella Hanebuth

Margret Schnabel MS Sven Garrecht

Margret Graf MG Jürgen Kiehl

Jonas Kerber JK Bernd Rückert

Josef Ruppel JR Andreas Ruppel

Wolfgang Brinek WB Jan Westhäuser

Frank Reichenbach FR Ena Kube

Tanja Bergmann TB Protokoll

Kita St.Margareta

Nicole Beitz NB Kita St.Marien Tanja Bergmann

MS

TOP1 Impuls

Geschichte vom barmherzigen Samariter bezogen auf die "verletzte" Kirche GLK

TOP2 Info der Hauptamtlichen

HA

GLK

GLK

GLK

GLK

Protokoll Pfarrgemeinderat   29.06.2023

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frauenwochenende hat mit 40 Frauen vom 24.-25.06. in Bad Soden-Salmünster 

stattgefunden

eine gute Veranstaltung mit tollen Erfahrungen zum Thema "Entdecke die Königin in 

Dir"

Hobbach-WE mit 40 Kindern + Jugendlichen findet vom 14.-16.07. statt

Gottesdienst zum Abschluss = Abschied Gabi in ihr Sabbatical

Die meisten Veranstaltungen werden während Gabis Abwesenheit weitergeführt

-Lichterfeier

-Krippenfeier

-4 Kindertage p.a.

-Trauergruppe (Lea Kopetz) (aktuell 10 Kinder)

-22+ nicht jeden Monat, aber Highlights übers Jahr verteilt

-Sternsinger in beiden Gemeinden

-lebendiger Adventskalender

Manches wird nicht stattfinden und sich ggfs Neues finden

Firmung hat am 25.06. stattgefunden; Firmspender:  Pfr. Ritzert aus Mainz

grundsätzlich herrscht Zufriedenheit über die Durchführung mit Einschränkungen, die 

nicht näher benannt wurden

die Entscheidung über die Durchführung in 2024 wird im Herbst getroffen

Abstimmung über Verbleib der Himmelsleiter in der Unterkirche

einstimmig beschlossen nach kurzer Erklärung und Diskussion

die Leiter bleibt, wo sie ist



HA

NB

TOP3 Themen der Jugend

JK

TOP4 Themen aus St.Margareta

WB,FR

TOP5 PGR-Wahl 2024 MS

1. Antrag

Abstimmung alle

2. Antrag

Abstimmung alle

3. Antrag

Abstimmung alle

4. Antrag

Abstimmung alle

Die Zahl der zu wählenden Mitglieder wird wie folgt festgelegt:

gesamt                               9

davon St.Marien             5

              St.Margareta      4

einstimmig angenommen

Die Wahl findet mittels gemeinsamer Wahlliste statt;

die Gemeindezugehörigkeit wird auf dem Wahlzettel deutlich 

gekennzeichnet.

Jede Gemeinde hat eine feste Anzahl von Sitzen im PGR, 

unabhängig von der absoluten Stimmenzahl

einstimmig angenommen

Pfarrfest am Kolbehaus - kleiner, gut besucht, kaum Kritik

geplant: Erntedank auf dem Kirchenplatz

Weihnachtsbaumverkauf wird wieder stattfinden; Einnahmen aus dem letzten 

Jahr (1.500EUR)wurden persönlich in einem Kinderhaus in Eltville abgegeben

Für die nächste Amtszeit (2024-2028) wird erneut ein 

Gesamtpfarrgemeinderat der Pfarreien St.Marien und 

St.Margareta gebildet.

einstimmig angenommen

Die Wahl erfolgt durch allgemeine Briefwahl.

einstimmig angenommen

Einhardrock hat stattgefunden

gute Resonanz und gut organisiert

am Nachmittag ok, am Abend gut besucht

Überlegungen, ob die Bewirtung auch von den Veranstaltern übernommen wird,

wird geprüft, damit die Kosten besser gedeckt werden können

Kita St.Margareta berichtet vom Sommerfest und der Verabschiedung der Großen

Für den Ausflug nach Steinau mussten die Eltern einen Anteil mittragen, weil der Bus 

zu teuer ist

Alternativen werden überdacht für die nächsten Jahre, weil das nicht so gewollt ist

Bericht über Fronleichnam

- in Froschhausen alles prima geklappt und es herrscht grundsätzlich Zufriedenheit 

über die Feier und den kleinen Umzug

- in Seligenstadt konnte die Fronleichnamsfeier durch gute Zusammenarbeit von 

Ehrenamtlichen der beiden Pfarreien durchgeführt werden; eine Absprache zwischen 

den Hauptamtlichen hingegen ist nicht gelungen; für die nächten Jahre wird versucht, 

eine gute Kommunikation zu finden und ggfs  andere Formen zum Feiern dieses 

Festes zu finden



5. Vorschlag

Abstimmung alle

TOP6 Situation im Pastoralraum MS

HA

alle

Die Intervention der von Pfr. Selzer geleiteten Pfarreien gegen die gefallene 

Entscheidung für eine Großpfarrei blockiert die Weiterentwicklung des Pastoralen 

Weges im Pastoralraum "Mainbogen".

Der PGR setzt ein Schreiben an das Leitungsteam Pfarrer Kost und Frau Licht auf, um 

unsere Bereitschaft und den Wunsch zum Ausdruck zu bringen, jetzt mit der Arbeit in 

den Projektgruppen zu beginnen.

Auch werden wir versuchen, uns mit den anderen Pfarreien zu verständingen und 

eine Weiterarbeit zu forcieren.

Info über den pastoralen Weg an die Gemeinde im Rahmen der Gottesdienste nach 

den Sommerferien; ggfs bei Cafe Kontakt

Fragen können gestellt werden

Als Wahlvorstand werden vorgeschlagen:

Klaus Lagemann (Wahlleiter),  St.Marien

Petra Peters,  St. Marien

Marianne Drieß-Garrecht,  St.Marien

Margret Kiehl,  St. Margareta

Johannes Ditzinger,  St.Margareta

Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen


